

VALDEOSERA TEJADA

Valdeosera y Tejada son dos pequeñas calles ubicadas en la zona oeste del ensanche de la capital y situadas entre los grandes viales determinados por Gonzalo de Berceo, Luis Barrón y Ronda de los Cuarteles. Por el lado occidental de la calle Tejada, antiguamente suelo cultivable, hay una zona ajardinada y por el lado oriental tan sólo hay dos portales: el nº 2 fue proyectado en 1978 y el nº 4 en 1979. La calle Valdeosera enlaza la calle Samalzar con la calle Carmen Medrano, y contabiliza la parte meridional del colegio Escultor Vicente Ochoa, proyectado en 1986. Otra edificación destacable es la Escuela Fontanillas. Se trata del edificio más antiguo de la calle que comenzó a construirse en 1955 siendo integrada en el citado colegio Escultor Vicente Ochoa en el curso 1995/1996. Los portales 1, 2 y 3 de la calle Valdeosera fueron construidos en 1978 y el resto de edificaciones de la calle en la década de 1990. Puede destacarse el nº 11 de la calle Valdeosera, donde se encuentra el Centro Joven El Cubo, enfocado a la atención de jóvenes entre 12 y 17 años.

Precisamente, en la zona determinada por estas calles y conocidas con la denominación de El Cubo, en sesión celebrada el 8 de mayo de 1986 el Ayuntamiento aprobó su correspondiente proyecto



de urbanización según las siguientes características. El proyecto contemplaba la prolongación de Valdeosera en el tramo comprendido entre ésta y lo que sería en un futuro la prolongación de Carmen Medrano; la prolongación de Poniente, de Valdeosera a Oeste; y la prolongación de la calle Tejada, entre Luis Barrón y Valdeosera. Las obras de urbanización comprendieron la pavimentación de las calles, la instalación de las redes de agua potable y alumbrado público, entre otros aspectos. Uno de los objetivos más

importantes de esta urbanización era la de dotarla de accesos y servicios a un centro escolar con el que contaría la zona, centro actualmente denominado Escultor Vicente Ochoa. Este centro docente se ubica en una parcela contigua a la que ocupaba el Centro Preescolar “Ruiz de Alda”, de casi 9.000 m² de superficie que fue cedida por el Ayuntamiento al Ministerio de Educación, que se encargó de su construcción con un presupuesto total que rebasó la cifra de 70 millones de pts. ↘

VALDEOSERA-TEJADA

El carné de identidad de estas denominaciones se remonta al año 844, en plenos siglos de la Reconquista y lucha contra la morisca. Las dos citadas denominaciones hacen referencia a los históricos Solares de **Valdeosera** y **Tejada**, situados en Cameros y fundados por don Sancho Fernández, a quienes dio su ley y costumbres.

¿SABÍA QUE...

- ... el Solar de Valdeosera y el Solar de Tejada constituyen la institución nobiliaria más antigua de España?
- ... el Solar de Valdeosera está formado por trece casas, cada casa por una divisa o linaje, una para cada uno de sus hijos “hasta el fin de los tiempos”?
- ... actualmente, el Solar de Valdeosera es una aldea abandonada situada en el término municipal de San Román de Cameros, que debe su nombre a la presencia de osos en otras centurias?
- ... el Solar de Tejada es otra aldea ubicada en el término de Laguna de Cameros, que debe su nombre a que Don Sancho se defendió de los musulmanes con un objeto hecho con madera de tejo?
- ... en el mes de enero de 2009 Tomás Rubio de Tejada, Canciller del Solar de Tejada, presentó el libro “Solar de Tejada. Asientos y Elecciones, 1569-2008” en el que aparece actualizado el registro de todas las personas inscritas en el Solar, que actualmente son más de 2.500 en todo el mundo?